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Compte rendu de la réunion de C.A. du 4 octobre 2023 

En Visio 

 

 

Ordre du jour :  

- Aides aux stages (point d'info) 
- Aides aux projets (point et discussion) 
- Point sur les subventions 
- Le rassemblement régional 2024 
- Achat de la grotte du vieux Monoi 
- Démarrage du projet KaHyDe, le doctorant Dévoluy  
- Stage Mixité canyon, les 22 et 23 juin 2024 dans le Vercors. 
- Proposition de stage Initiateur canyon sur le 06 (Alex + Matis) ? 
  
Questions diverses : 
-       Les nouvelles modalités du certificat médical. 
-     Date (et lieu ?) d'une réunion des commissions Sci+Env du CSR 
-        Date du CA de janvier en présentiel à Aubagne, un samedi. 
-        Spélimages du 23 au 25 novembre à Courthezon,  
-        ANEK à Gramat les 9 et 10 décembre, Assises Nationales de l’Environnement Karstique. 
  Annie ira aux assises pour représenter le CSR SUD et en profitera pour s’inspirer afin d’organiser au 
mieux le colloque désob. 

 

NOM Prénom Statut Présent.e Absent.e non 

excusé.e 

Absent.e 

excusé.e 

Donne pouvoir à 

BABY Cathy* *Membre du C.A. X    

BALSA Chantal* *Membre du C.A.   X  

CARLOZ Tanguy* *Membre du C.A. X    

CHAPUT Alexandre* *Membre du C.A.  X   

FRANK Dominique* *Membre du C.A. X    

GARCIA Jean-Marc* *Membre du C.A. X    

GIBERT Sylvie* *Membre du C.A.  X   

GUY Jérôme* *Membre du C.A.  X   

ISNARD Michel* *Membre du C.A.   X Annie 

LANKESTER Harry* *Membre du C.A. X    

LATY Denis* *Membre du C.A. X    

LEGARÇON Annie* *Membre du C.A. X    

MADELAINE Eric* *Membre du C.A. X    

MARANG Yves* *Membre du C.A. X    

PAUL Marcel* *Membre du C.A.   X  

PERRIN Loic* *Membre du C.A.   X Jean-Marc 



PETROSINO Pierre* *Membre du C.A. X    

REBUFFAT Nathalie* *Membre du C.A.  X   

VANDEKERKKHOVE Alexandre* *Membre du C.A. X    

LEGARÇON Raymond Président d’honneur   X  

BONACOSSA Frederic CDS 06 X    

BERTOCHIO Philippe CDS 05 X    

      

11 membres présents (+2 pouvoirs) / 19 membres C.A. 

 

 

13 membres présents ou représentés, nous avons le quorum. 

 

1) Aides aux stages : 
A ce jour, nous avons reçu 31 demandes d'aides pour des formations, totalisant ~4700 euros d'aides 

(si tout est valide) 

Dont 21 dossiers complets et près à être payes, 3 pas encore réalisés, et 7 en attente de pièces 

complémentaires. 

Réfléchir à une diffusion (en lecture) du tableau des aides. 

 

2) Rappel aides votées : 

- Expédition Kapko Laos : 400 euros 

- Nuit du Film : 600 euros 

- Equipement pour stage initiateurs Andon : ?? 

- stage CPT Dévoluy : 400 

- remplacement civière CDS05 : 800 

- Spelimages: 1000 euros 

- Colloque Eaux souterraines : 500 euros 

 JMG : on attend info sur le prêt de la salle. 

- Ascendeur : 400 euros… attente facture. 

 

3) Nouveaux dossier, CRs recus, etc. 

 

- Thèse Kahyde : 15000 euros sur 3 ans : Texte de la convention en cours de finalisation. 

Détail technique sur la prise en compte des frais de gestion de l’université, attente réponse MH (mais 

ça ne change pas le montant de l’aide). [Point résolu, l’université est d’accord pour ne pas les inclure] 

1er tiers (5000) à payer à la signature. 

Annie ira le 26 octobre à Gap pour la première réunion de suivi. 

 

- équipement canyon CDS-05 : 1000 euros sur 3 ans (2022-2024). Voir CR par mail de Philippe B. du 

27 sept 2023 

https://www.dropbox.com/scl/fi/y5l92pw4z1hpyfo69af1p/CR-op-ration-

canyon05.pdf?rlkey=aju9s8jpzukaxidabxo8f6aae&dl=0 

https://www.dropbox.com/scl/fi/y5l92pw4z1hpyfo69af1p/CR-op-ration-canyon05.pdf?rlkey=aju9s8jpzukaxidabxo8f6aae&dl=0
https://www.dropbox.com/scl/fi/y5l92pw4z1hpyfo69af1p/CR-op-ration-canyon05.pdf?rlkey=aju9s8jpzukaxidabxo8f6aae&dl=0


Tanguy : comment les canyons ont-ils été choisis ? Pour les DE ou pour les spéléos ? 

Suggestion : réunir un petit groupe (Pierrot, Philippe, Tanguy, etc.) pour discuter en amont. 

Plus généralement, discuter au niveau régional de rééquipement des canyons. 

Pas de vote, on attend retours de Philippe. 

[Philippe] Choix du sud du département qui était très peu équipé. Puis demandes spécifiques de la 

commune de Champolleon, et de l’association Procanyon. Tous (sauf un) équipés en partenariat entre 

les fédérés et le stagiaire DE. 

Un contre, 13 pour. Adopté. 

 

- fouilles archéo Devoluy : voir CR reçu de Philippe B. le XXX :  

Stage raccourci, budget revu à la baisse, participation CSR passe de 400 euros à 300 euros 

https://www.dropbox.com/scl/fi/vcsz18vdnj3ofb7y57te8/2023-06-06-CR-

fouilles.pdf?rlkey=cz8qrbhqadzb8iljkhyycs8bw&dl=0 

Adopté à l’unanimité. 

 

- nouveau : Edition Bouquin J.Y. Bigot "Traces et Indices" (paléo-archéo en spéléo) : 3 à 400 euros sur 

budget 9000. 

https://www.dropbox.com/scl/fi/oco2qf6dkbcydoakdcclb/DemandeAide-ouvrage-JY-

Bigot.pdf?rlkey=j3ox1cg5y3ho4wmj2q7kgtpfy&dl=0 

Un consensus se dégage sur la possibilité d'aide à publication (ça reste un devoir spécifié dans la Charte 

du Spéléologue), mais l'attention doit être portée sur le caractère lucratif ou non de la publication, 

le/les porteurs du projet et l'intérêt global pour la communauté spéléo et le grand public. 

Deux abstentions. => Adopté, pour un montant de 350 euros. 

 

- nouveau : Aragnous : équipement (2 bateaux) pour visites Baume Dardennes : 450 euros sur budget 

900. 

https://www.dropbox.com/scl/fi/bn3vfjuvqg0otxbvvsh25/demande-aide-Bateaux-Baume-de-

Dardennes.pdf?rlkey=5x4yls8fumb81zkzbh6g8v66n&dl=0 

Usage visites grand public, scolaires, BEs et JNS. Sur propriété privée, il faut une autorisation (passer 

par Philippe Maurel). 

Organiser une sortie par an pour les fédérés ?? 

Avis du CDS83 (Denis) : il faut aider. Vote : unanimité – 1 abstention 

 

- Nouveau : matériel pour escalade post-siphon a la Mescla (Garagahl)  

Demande 500 euros sur budget 1800 (déjà avancés par le club) 

Avis du CDS : il faut demander des précisions sur la demande, et les dépenses faites ou prévues : 

achat spécifique pour ce projet ? consommables ? 

Des informations sur l’état des explos, a minima une topo a jour, en attendant un article complet, 

serait utile. 

[Eric enverra une demande de précisions au club demandeur, un budget détaillé, et un formulaire de 

demande complet…] 

1. Les demandes de subvention. Préparer la demande PSF. Tenter une demande 

FDVA. 

PSF 2023 : 11250 euros reçus le 15 septembre. 

https://www.dropbox.com/scl/fi/vcsz18vdnj3ofb7y57te8/2023-06-06-CR-fouilles.pdf?rlkey=cz8qrbhqadzb8iljkhyycs8bw&dl=0
https://www.dropbox.com/scl/fi/vcsz18vdnj3ofb7y57te8/2023-06-06-CR-fouilles.pdf?rlkey=cz8qrbhqadzb8iljkhyycs8bw&dl=0
https://www.dropbox.com/scl/fi/oco2qf6dkbcydoakdcclb/DemandeAide-ouvrage-JY-Bigot.pdf?rlkey=j3ox1cg5y3ho4wmj2q7kgtpfy&dl=0
https://www.dropbox.com/scl/fi/oco2qf6dkbcydoakdcclb/DemandeAide-ouvrage-JY-Bigot.pdf?rlkey=j3ox1cg5y3ho4wmj2q7kgtpfy&dl=0
https://www.dropbox.com/scl/fi/bn3vfjuvqg0otxbvvsh25/demande-aide-Bateaux-Baume-de-Dardennes.pdf?rlkey=5x4yls8fumb81zkzbh6g8v66n&dl=0
https://www.dropbox.com/scl/fi/bn3vfjuvqg0otxbvvsh25/demande-aide-Bateaux-Baume-de-Dardennes.pdf?rlkey=5x4yls8fumb81zkzbh6g8v66n&dl=0


Annie a pu avoir les chiffres détaillés de l’aide accordée : 

Développement de la pratique                1 300 

Thèse                                                                 750       

Développement de la pratique                                2 200 

Spélimages                                                     1 000 

Formation                                                       6 000 

Soit                                                               11 250€ 

 

 

Région ? problème INSEE pas réglé… [Eric : notre DTN m’a fait quelques suggestions, et 

j’ai pu aussi joindre plusieurs personnes dans les SIE de Marseille, ça va pouvoir se 

débloquer… exclusivement par la poste !!] 

 

2. Rassemblement régional 2024 

Le CA du CDS05 (à part Philippe B.) ne veut pas l’organiser.  

Le CDSC13 propose de l’organiser, mais chez eux. 

Fred Bonacossa : Ok pour organisation du suivant (2026) dans le 06. 

3. Achat de la grotte du vieux Monoi : Temporairement abandonné. On suit l’affaire…  

 

4. Stages 2024 : 

a. Mixité Canyon : 22-23 juin 2024 dans le Vercors 

b. Proposition Initiateur canyon dans le 06 (Alex + Matis) ? 

c. Deux WE de formation technique canyon 

d. Initiateur spéléo à la Toussaint, organisé par Harry, qui par ailleurs reprend la 

commission enseignement du CSR. Lieu pas encore défini. 

Colonies : 

La FFS a poussé la création de Colonies de Vacances sport et aventures 

(https://ffspeleo.fr/colonies-de-vacances--sports-et-aventures-309-588.html). Faute de 

participants, Doumdoum a dû annuler celle qu'elle avait projeté. Il semble aussi qu'il n'y ait plus 

assez de support de la part du Nat. le CDS06 est très intéressé par ce dispositif. 

Il existe aussi un dispositif de "colonies apprenantes" pour des publics défavorisés et/ou 

handicapés avec une subvention départementale de 500E/enfant (JMG l'a fait le 06 est aussi 

intéressé). 

 

 

5. Colloque « Recherches et découvertes du milieu souterrain »   

Dates de soumission repoussées : fin octobre si possible… 

Annie va en parler au prochain CA de la Fédé, on demande 2000 euros. 

6. Dates : 
a. Spélimages du 23 au 25 novembre à Courthezon 

https://ffspeleo.fr/colonies-de-vacances--sports-et-aventures-309-588.html


b. Date d'une réunion des commissions Sci+Env du CSR ? Pas de grand WE en présentiel, 

mais on en programmera une en visio en fin d’année ou début 2024. 

c. Prochain CA : en présentiel à Aubagne, samedi 13 janvier. 

d. Prochaine AG mars ou avril 
 

7.   Infos et questions diverses.  

-       Les nouvelles modalités du certificat médical. 
 Voir communication récente de Yannick Decker sur les listes fédérales. 
-     Fred : nouveaux tarifs des frais de déplacement ? 
  Abandon de frais constaté sur le dernier exercice : 2550 euros. 
  Risque lié surtout aux frais des cadres des stages. 
  Proposition médiane : on reste sur le mode « plat », mais on revalorise a 45 ou 50 
centimes. 
  Décision remise au prochain CA. 
 
-     La commission Base de données fédérale de la FFS est créée. Eric est membre de la DN. Tout 
licencié intéressé peut rejoindre le conseil technique. 
 
-        ANEK à Gramat les 9 et 10 décembre, Assises Nationales de l’Environnement Karstique. 
       Annie ira aux assises pour représenter le CSR SUD et en profitera pour s’inspirer afin 
d’organiser au mieux le colloque désob. Eric et Katy iront aussi, sur les thèmes des commissions 
fédérales Bases de données et Environnement. 
 
-     Livret Premier secours en milieu isolé (PSMI) : 
Un groupe de travail incluant la Comed a travaillé sur la réédition du livret « premier secours en 
milieu isolé » PSMI pendant une année. 
Prêt à être édité au début du mois de mai 2023 le projet est stoppé au dernier moment par la 
direction technique nationale qui produit un document en demandant des modifications très 
discutables sur la maquette. Cette même direction technique était informée et invitée à se joindre 
au travail, elle ne l’a pas fait. Devant cette situation Vincent Kirbiller et JM Garcia animateurs du 
projet jettent l’éponge « trop c’est trop ». A ce jour le livret n’est toujours pas édité. Cette attitude 
de la Dtn n’est pas acceptable, cela s’est répété sur plusieurs sujets. Les fédérés ne doivent pas 
accepter ce type de comportement qui ruine les synergies nécessaires au développement fédéral.  
 
 

 

 

Le Trésorier    La Présidente   Le Secrétaire 

 

 

 

 

Alexandre    Annie LEGARÇON  Eric MADELAINE 

VANDEKERKHOVE              


